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Santa Madre de Dios que llevaste en 
tu seno al Creador del universo, por 
tu intercesión nos libre de todo 
pecado.
Agradecemos a nuestros obispos y al 
clero de las distintas diócesis latinoa-
mericanas que están recibiendo y 
compartiendo el Boletín Ordo 
Virginum. Gracias por promover esta 
hermosa vocación.

 Vírgenes Consagradas 
se reúnen con Celam 

Histórica reunión conjunta entre el 
Ordo Virginum de Latinoamérica y 
Caribe con el CELAM. Se realizó del 
12 al 14 de diciembre del 2023 en la 
sede del Consejo Episcopal  Latinoa-
mericano y Caribeño en Bogotá, 
Colombia en forma presencial. Las 
nueve vírgenes consagradas tenían 

ya cuatro años trabajando juntas en 
forma remota, esperaban que algún 
día se conocieran en forma presencial. 
Esta fue la primera vez  que se abraza-
ban y reían en ese abrazo compartien-
do sus anhelos: Orielée López, Chile; 
María Sara Canale, Argentina; Lisan-
dra Chaves, Costa Rica; Marlene 
Marcial, Ecuador; Ivette Fontánez, 
Puerto Rico; Francis Castillo, Nicara-
gua; Christina Hip-Flores, Cuba; Ana 
Martinez, México; María Augusta de 
Oliveira, Brasil.
Monseñor Lizardo Estrada, secretario 
general del Celam, entregó un mensa-
je de bienvenida a nombre de la presi-
dencia, y por la signi�cación que este 
tiene lo comparto.
Comenzó diciendo, “de parte de Mon-
señor Jaime Spengler, Monseñor Luis 
Azuaje,  Monseñor José Ulloa, Monse-
ñor Santiago Rodríguez y mi persona
y por supuesto padre Pedro Brassesco

que es secretario adjunto, bienveni-
das a esta casa es una inmensa 
alegría para nosotros recibirlas, cono-
cerlas y tener la posibilidad de acom-
pañarlas y ayudarlas en lo que es 
posible y bajo la guía del Espíritu 
Santo”, a�rmó Monseñor Lizardo y 
agregó;  “creo que esto va a ir adelan-
te”. 
Continuó diciendo: “Ustedes son la 
primera vocación de la vida consa-
grada femenina en la iglesia, y uste-
des ya servían a la iglesia con su testi-
monio. Y cuántas Mártires le dio el 
Ordo Virginum a la iglesia primitiva, 
Dios sabe, muchas, muchísimas, 
conocemos algunos nombres Lucía, 
Inés, Cecilia y otros, pero la historia 
nos cuenta que fueron muchísimas. 
Hoy tantos años después están 
nuevamente ustedes como un fruto
del Concilio Vaticano II, que retomó 
aquel ritual de las vírgenes consagra-  
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das de la iglesia primitiva y  trajo 
nuevamente a la vida para las mujeres 
que viven su vocación en el mundo”. 
Desde la promulgación del nuevo 
ritual de vírgenes consagradas el 31 
de mayo de 1970 hasta la fecha es una 
de las vocaciones más �orescientes 
dentro de la iglesia, y cuántas más han 
dicho y cuántas más estarán esperan-
do este anuncio y en América Latina y 
el Caribe”. 
Continuó diciendo el prelado; “tal 
como el Vaticano se los ha expresado 
con la Instrucción Ecclesiae Sposae 
Imago, publicada en el 2018 ustedes 
son imagen de la Iglesia esposa,  nues-
tro Papa Francisco tan querido por 
todos nosotros nos ha estado dicien-
do repetidamente que la iglesia es 
femenina, estos días, hace tiempo, 
siempre ha estado hablando de que la 
iglesia es femenina, el nombre mismo 
es femenino, porque ella es Madre, 
ella es esposa, ella es virgen y son al 
mismo tiempo tres pilares fundamen-
tales de su vocación que lo constituyo 
en su espiritualidad, así como la 
Virgen María, Madre de Dios es proto-
tipo de la iglesia, ustedes como espo-
sas de Cristo que imitan a la Virgen 
Madre son también, ese signo de la 
iglesia, ustedes como esposas de 
Cristo que imitan a la Virgen Madre 
son también, ese signo de la iglesia y 
sobre todo de amor de Cristo por su 
esposa, su cuerpo Místico, todas uste-
des han vivido un desposorio Místico   

con Cristo, con el Señor, con nuestro 
Dios.  Es uno de los rituales más 
hermosos y sublimes que tiene nues-
tra iglesia desde el siglo cuarto, 
donde el obispo les coloca un anillo 
en su dedo y lo portan como signo, 
como símbolo de mujeres desposa-
das apartadas para nuestro Señor 
Jesucristo para su iglesia y con su 
presencia en este mundo son  tam-
bién, signo escatológico del reino 
futuro. Ordo Virginum es un signo de 
los tiempos, cómo imaginar que este 
siglo tan materialista, tan polarizado, 
tan individualista, tan hedonista, 
liberal haya tantas mujeres que quie-
ren hacer su promesa de virginidad 
perpetua al Señor y ser desposada 
con Cristo por las manos de un 
Obispo.  Aquí vemos verdaderamente 
la obra del Espíritu Santo, es obra de 
Dios, es obra del Espíritu Santo, siem-
pre tan protagonista en el Sínodo. 
Estuvimos 365, pero en total más de 
420, por ahí nos decía el Papa de una 
y otra manera en la Iglesia el prota- 
gonista es el Espíritu Santo, en el 
Sínodo el protagonista es el Espíritu 
Santo y en ustedes por supuesto el 
protagonista el Espíritu Santo.
Esta mañana estuvimos diciendo, nos 
toca sembrar pero el Espíritu Santo 
llevará adelante esta semilla y la hará 
�orecer en el futuro. Por eso hoy las 
acogemos a ustedes con alegría aquí 
en el Celam, su vocación en la iglesia 
para que estén dentro, nacen en la  

iglesia y están al servicio de la iglesia. 
Los santos pastores en los primeros 
siglos dedicaron, tantos, escritos a las 
vírgenes consagradas, porque valora-
ban su vocación y decían que eran la 
perla de la iglesia. Hoy, lo son 
también para nosotros y para el 
Celam, para la presidencia, para las 
Conferencias Episcopales. Tenemos 
que comenzar hoy para el futuro, ¡es  
grandioso! tengo fe en Dios y estas 
cosas, como ustedes mismas han 
dicho, el Espíritu está actuando en 
nosotros personas pecadoras, en 
Monseñor Jaime Spengler, la presi-
dencia, y aquí en este día Dios actúa a 
su modo.
Los padres, dirigiéndose a las vírge-
nes consagradas, más con el afecto 
que con la autoridad que su ministe-
rio, les exhortaban a alimentar y 
expresar su amor por Cristo esposo 
meditando asiduamente las Escritu-
ras,  la Palabra de Dios, en el Sínodo 
decíamos regresar a la fuente que es 
la Palabra de Dios, allí la palabra de 
Dios no pasa de moda, es luz ,la pala-
bra de Dios es levadura, la palabra de 
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https://www.youtube.com/watch?v=8RSwU8VgVIk
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Dios es guía, es el espejo por donde 
tenemos que mirarnos. Perseverando 
en la oración personal litúrgica, prac-
ticando la ascesis, las virtudes, las 
obras de la misericordia. 
El capítulo 25 de Mateo nos dice, 
pues, reconocido en las obras de la 
misericordia, cultivando una actitud 
dócil a la escucha,  al magisterio de 
nuestro Obispo como pastor de la 
iglesia local y el compromiso de cui-
dar la comunión eclesial,  la unidad, 
podemos ser diferentes, pero hay 
cosas que nos unen más, hay que ver 
lo que nos une más no aquello que 
nos divide, por tanto es más, más y 
mucho más lo que nos une que lo que 
nos puede diferenciar, pero las 
diferencias enriquecen, por eso con el 
�n de ofrecer un testimonio transpa-
rente, persuasivo del Evangelio 
dentro de las comunidades cristianas, 
del ambiente social en el que perma-
necen insertas, viviendo generalmen-
te con su propia familia, en su trabajo, 
en su casa, también a veces de forma 
comunitaria, ustedes son ese signo, 
esa parte importante es como en un 
coro de canto, una voz para  que esa 
melodía salga linda y son parte 
dentro de la iglesia y el Papa nos ha 
dicho todos, todos, todos, todos y 
ustedes están y otros también y son 
parte y en el cuerpo pues la mano es 
importante, los pies son importante, 
en una música en orquesta esas, cada, 
cada voz es importante y ustedes son 
una.  

 Quisiera terminar mi saludo de bien-
venida recordando estas palabras que 
el Papa Francisco dirigió para los 50 
años de la promulgación del Ritual de 
la Consagración de Vírgenes, “acompa 
ñadas por su obispo habéis profundi-
zado la especi�cidad de vuestra 
forma de vida consagrada, experi-
mentando que la promulgación os 
constituye en la iglesia de ordo 
�delium particular, prosigan en este 
camino colaboren con los obispos 
para encontrar serios itinerarios de 
discernimiento vocacional y de 
formación inicial y permanente, en 
efecto el don de vuestra vocación, se 
mani�esta en sintonía de la iglesia 
que se edi�ca cuando puede recono-
cer en ustedes, mujeres capaces de 
vivir el don de la sororidad, de ser 
hermana, hablamos de fraternidad, 
sean mujeres de misericordia exper-
tas en humanidad, porque la mujer da 
ese toque especial a la humanidad, y 
ustedes desde su consagración 
mucho más, sean mujeres vírgenes 
consagradas, mujeres de misericordia 
expertas en humanidad, mujeres que 
creen en lo revolucionario de la ternu-
ra y el cariño que lo que está suce-
diendo en el mundo nos las sacuda”.
El Papa Francisco nos habla: no tenga-
mos el corazón anestesiado, indife-
rente, necesitamos ser sensibles a 
esta realidad, sedientos de ese Dios, 
pero con ese Dios cuidando, curando, 
sanando, no cierren los ojos, no esca-
pen, atraviesen con delicadeza el do-

lor y el sufrimiento, perseveren en 
proclamar el Evangelio de la vida 
plena de todos.  Nosotros seguimos a 
un Dios misericordia, a un Dios vida. 
Vemos, normalmente, la cruz que es 
signo de amor, esperanza, pero el 
Dios cruci�cado para nosotros, es el 
Dios resucitado, es el Dios con noso-
tros, con nosotros está todos los días 
y estos días. Estamos hablando de 
Emmanuel, ese Dios con nosotros 
está con ustedes, por eso les agradez-
co su testimonio, su fuerza.
Queridas hermanas, siéntanse en 
casa en el Celam, acogidas por noso-
tros los pastores de la iglesia de Amé-
rica Latina y el Caribe, la presidencia 
del Celam,  Monseñor Jaime, mi 
persona les damos la bienvenida y 
estamos muy contentos por su 
presencia, esperamos que haya 
muchos frutos en este encuentro y 
que podamos hacer juntos ese 
camino, caminar juntos, su vocación 
es importante para la iglesia. ¡Sigan 
adelante! Muchas gracias.



50º ANIVERSARIO ORDO VIRGINUM ARGENTINA, 1973-2023 
En una histórica y emotiva celebra-
ción las vírgenes consagradas de 
Argentina celebraron el 50º aniversa-
rio de la Instauración del Ordo 
Virginum en Buenos Aires, Argentina, 
por el Cardenal Juan Carlos Aram-
buru, padre conciliar. Las primeras 
vírgenes consagradas son de 1973. 
Actualmente  hay 242 vírgenes consa-
gradas vivas en las diócesis del país. 
Marta Finochietto, es Coordinadora 
del Servicio Nacional del Ordo 
Virginum para la Conferencia Episco-
pal de Argentina, accedió a darnos 
una entrevista y nos manifestó que es 
necesario estar atentas a lo esencial; 
“Buscar desde el principio vivir nues-
tra identidad de vírgenes consagradas 
en la realidad de ser un Orden y cómo 
ser un Orden en la Iglesia”.   
Te puede interesar el video completo
https://www.facebook.com/orielecomunica/-
videos/7078421435528126
Las vírgenes consagradas, del vecino 
país se reunen todos los años en 
Encuentros Nacionales, esta vez  reali-
zaron el  21º OCVEN 2023 en Buenos 
Aires, del 13 al 16 de octubre en la 
Santa Casa de Ejercicios Espirituales 
Beata Mama Antula. El lema de este 
Encuentro era “Alegres en la Esperan-
za, discípulas en salida”. Se contó con 
la participación, durante todo el 
Encuentro, de Monseñor José Adolfo 
Larregain, OFM, obispo auxiliar  de la 
Arquidiócesis de Corrientes y Delega-

do para Orden de Vírgenes de la 
Conferencia Episcopal Argentina, 
también estuvo presente el padre 
Ricardo Dotro, perito sobre el Ordo 
Virginum. 
Fueron invitadas  del equipo del Ordo 
Virginum de Latinoamérica y el 
Caribe; Lisandra Chaves, Costa Rica y 
Orielée López, virgen consagrada de 
Chile,  haciendo la cobertura periodís-
tica y fotográ�ca para el sitio Web del 
Orden de Vírgenes de la arquidiócesis 
y sus redes sociales. Así mismo para el 
BOLETÍN ORDO VIRGINUM y sus las 
redes sociales.
Participación de cien vírgenes consa-
gradas  y candidatas de las distintas 
diócesis de Argentina y otras estuvie-
ron presentes en forma virtual, algu-
nas por motivos de trabajo,  salud, y 
por otras situaciones que se les com-
plicó viajar a Buenos Aires. 
Hubo un ambiente de fraternidad y 
comunión muy bonito, lleno de 
verdadera alegría, muy acogedoras, 
como en una familia que se ama.
Se inició con una misa y vísperas 
presidida  por Monseñor José Adolfo 
Larregain, OFM. Obispo Auxiliar de 
Corrientes y Delegado para el Orden 
en la Conferencia Episcopal Argenti-
na (CEA).
Después de la Cena, las an�trionas 
presentaron el Lema y los objetivos 
del Encuentro Nacional. Las partici-
pantes se fueron presentando  por 

diócesis y juntas confeccionaron un 
hermoso mural.
Cardenal - Arzobispo (emérito) de 
Buenos Aires, Mario Aurelio Poli, 
presentó: “Identidad de la vocación y 
misión de la virgen consagrada en la 
vida de la Iglesia ayer y hoy” e invitó a 
una re�exión compartida.
También presidió la eucaristía el 
Cardenal Poli y concelebraron Mon-
señor José Larregain y  el padre Ricar-
do Dotro, párroco de San Miguel 
Arcángel.
Dra. María Lourdes Molina, quien 
también hace el Servicio de Comu-
nión en Buenos Aires para las vírge-
nes consagradas de Buenos Aires, 
presentó: “La salud como tarea espiri-
tual; apegos, vínculos, el grito del 
cuerpo y la fatiga por empatía”, luego 
invito a una re�exión compartida 
usando manualidades.  
Las vírgenes consagradas María Sara 
Canale, Marta Finochietto, y el p. 
Ricardo Dotro, perito, y ellas repre-
sentantes  del Servicio Nacional del 
OV en Argentina, presentaron “La 
historia del Ordo Virginum en Argen-
tina”. Lo han descrito como un 
camino de historias de vidas concre-
tas y de personas concretas. “Nada 
está hecho ni terminado y tenemos 
que seguir caminando como el espíri-
tu le vaya marcando a la Iglesia, 
porque somos signo de la Iglesia. Co-
mo la Iglesia caminamos en un Ordo 
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un orden, un cuerpo”, expreso Marta. 
Los encuentros nacionales les han 
servido como alimento espiritual para 
crecer en fraternidad y comunión. 
Al paso del tiempo fueron creciendo 
en forma explosiva, había vocaciones 
en casi todas las diócesis. Surgió la 
necesidad de tener un obispo referen-
te como sabían que había en Francia y 
Bélgica. Se pusieron de acuerdo y 
elevaron un escrito al presidente de la 
Conferencia Episcopal, Monseñor 
Mirás, solicitando un obispo referen-
te.
Habiendo transcurrido algunos años 
cuando ya fue madurando la relación 
entre el obispo referente y las vírge-
nes consagradas, surge la necesidad 
de formar el servicio Nacional del 
Ordo Virginum para la Conferecia 
Episcopal Argentina, por resolución 
de Monseñor Carlos Franzini , presi-
dente de la vida consagrada.
En el Encuentro hubo eucaristía y 
liturgia de las horas todos los días. 
Compartieron la alegría con  música y 
baile. 
Se realizó una peregrinación cargada 
de fe por las calles de Buenos Aires, 
hacia la Catedral Metropolitana.  
Presidió la eucaristía dominical el 
Arzobispo de Buenos Aires, Monseñor 
Jorge Ignacio García Cuerva. Las 
vírgenes consagradas, con una cande-
la encendida en sus manos entran 
cantando muy alegres por el centro  
del templo repleto de �eles. 
En la homilía Monseñor Jorge invitó “a 
salir a los cruces de los caminos para   

para invitar y encontrar a los que aún 
no participan de la �esta”. Monseñor 
se re�rió a la realidad actual de 
Argentina, a la in�ación tan alta, a los 
niveles de pobreza en que está el 
país, y agregó “muchos no están en 
�esta”. Pero “Dios no se queda quieto 
y quiere que todos participen en la 
�esta y dice a sus servidores, salgan a 
los cruces de los caminos e inviten a 
todos los que encuentren”. “Salir de la 
comodidad, de la autorreferencia,  de 
los preconceptos, los prejuicios, de 
los esquemas mentales que te hacen 
creerte dueño de la verdad” “Jesús 
quiere que toquemos la miseria 
humana, la carne sufriente, para que 
estemos en contacto con los otros. Se 
trata de tocar la sangre del pueblo 
para saber que aún no participan de 
esa fuerza y que eso nos renueve el 
impulso misionero”.
Puedes ver más información del 21º 
OCVEN Argentina, 2023
https://www.facebook.com/ordendevirge-
nessantiago
Luego en la tarde una plática sobre 
“La vida, la espiritualidad, la obra de 
Mama Antula, virgen de la Iglesia”. 
Monseñor Ernesto Giovando, Comisa-
rio Interventor del Vaticano en la San-
ta Casa. Después de su exposición, 
abrió el lugar donde vivió Mama 
Antula, allí están las que fueron sus 
cosas personales. Fue muy emotivo 
conocer la imagen de “Manuelito” el 
Divino Niño que ella mando a tallar, 
es el Niño Jesús acostado sobre la 
cruz.

El día de acción de gracias concluye 
con baile, torta y brindis. El ambiente 
rebosa de felicidad.

Testimonio
María Ruíz, virgen consagrada 

de Jerusalén.
Cardenal Pierbattista Pizzaballa, 
Patriarca Latino de Jerusalén la 
consagró el 1 de noviembre del 2023.

María Ruíz: Fue encontrarnos en el 
contexto de guerra y de tensión que 
vivimos aquí, ahora estamos bajo el 
techo de la iglesia, personas tan 
distintas que en cualquier otro 
contexto quizás estarían peleándose 
y sin embargo, en aquel momento 
estábamos todos en presencia de 
Dios y celebrando el don de una 
pequeña mujer que ofrecía su vida a 
Dios en el corazón de la iglesia y 
unidos en  una gran comunión de 
paz, había en mi corazón un cierto   
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temor que pudieran surgir tensiones 
de un lado u otro, porque son perso-
nas de verdad de origen diverso, 
hebreos que hoy están enfrentados 
en el mundo y sin embargo, allí 
estábamos unidos en presencia de 
Dios, no había ante él esta barrera. 

María Ruíz: Cuando llegué a Jerusalén 
estaba en proceso de discernimiento 
de búsqueda, de cuál era mi sitio y 
cuál era la llamada de Dios para mí. 
Hace 5 años, una de las primeras 
amigas que tuve en el primer sitio 
donde llegué a Jerusalén estuve 
haciendo voluntariado, en un centro 
para personas  con necesidades espe-
ciales;  minusvalidos con

parálisis cerebral,  minusvalías 
profundas y una de las personas 
que trabajaba, también como 
voluntaria allí era una virgen 
consagrada de Jerusalén y la 
amistad surgió enseguida. yo 
debo decir que al principio no me 
lo planteé como una llamada de 
Dios para mí, lo primero fue la 
amistad entre nosotras y a través, 
de esa amistad caminando en mi 
discernimiento,  yo sentía siempre 
la llamada  a ser una consagrada y 
también una llamada a la iglesia 
de Jerusalén en particular y 
empecé a interesarme por enten-
der mejor cuál era esta vocación, 
leí la instrucción Ecclesiae Spon-
sae Imago. Pienso que el momen-
to en el que lo vi como una llama-
da de Dios, fue hace 2 años y me-  

dio, cuando acabé de leer el documento, 
me quede pensando, porque coincidia 
de un modo espectacularmente y mara-
villoso con la llamada que siento en mi 
corazón , esto es lo que yo quiero vivir y 
fue un descubrimiento, a partir de ahí 
empecé a hablar con el obispo y empezó 
a dirigirse con más precisión mi camino 
hacia esta consagración.

María Ruíz: Yo soy artista iconografa y 
trabajo como iconografa para el patriar-
cado latino de hecho estoy participando 
en la nueva edición de los libros litúrgi-
cos en árabe con imágenes que realizó 
por encargo para estos libros del Misal.  
Tenemos el proyecto de un evangeliario 
escrito en árabe con miniaturas, y otros 
libros litúrgicos.
Te puede interesar la entrevista comple-
ta: https://www.youtube.com/watch?-
v=GkNtPUJ_6A8

Espera el próximo número
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Orielée López: ¿Cómo descubriste 
tu vocación al Ordo Virginum?

Orielée López: ¿A qué te dedicas?


